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5. Beleuchtung des Radweges nach Mainz (SPD) 
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b) nicht öffentlich 
 
13. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
14. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet um 17.00 Uhr die Sitzung des Ortsbeirates Mainz-Laubenheim mit der 
Feststellung, dass form- und fristgerecht eingeladen ist. Die Beschlussfähigkeit des 
Ortsbeirates ist gegeben. 
 
Gegen die Verlegung der Sitzung vom Wilhelm-Spies-Haus in die Aula der Grundschule, was 
hinreichend bekannt gemacht wurde, gibt es keine Einwendungen. 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung überreicht Herr Stampp dem Vorsitzenden ein 
gebundenes Exemplar mit Bildern und Zeitungsberichten aus dem Jahr 2018. 
Herr Stampp weist darauf hin, dass er seit dem Jahr 2005 diese Berichte sammelt 
und jährlich dem Vorsitzenden des Ortsbeirates zur Verfügung stellt. 
 
Der Vorsitzende bedankt sich auch im Namen des Ortsbeirates hierfür recht herzlich. 
 
Ebenfalls vor Eintritt in die Tagesordnung verabschiedet sich der langjährige 
Sicherheitsberater, Herr Norbert Liebeck, und teilt mit, dass er weiterhin als 
Seniorensicherheitsberater in Mainz-Laubenheim zur Verfügung steht. 
Die Nachfolgerin von Herrn Liebeck ist Frau Rita Lege-Schmieg. 
 
Der Vorsitzende und der Ortsbeirat bedanken sich bei Herrn Liebeck für sein ehrenamtliches 
Engagement und wünschen Frau Lege-Schmieg viel Erfolg bei ihrer Arbeit. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
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öffentlich 
 
 
 
Punkt 1 Vorsorgeinstrumente der Stadt hinsichtlich Extremwetterereignissen  

(Antrag 1909/2018 Grüne) 
Bericht der Verwaltung- 

 
Zu diesem Tagesordnungspunkt begrüßt der Vorsitzende Herrn Paulus vom Wirtschaftsbetrieb 
der Stadt Mainz, der den Ortsbeirat anhand von Plänen ausführlich über die 
Hochwasserthematik einschließlich der Starkregenereignisse unterrichtet und dabei 
insbesondere auch auf die Laubenheimer Außengebietsentwässerung eingeht. Eine 
entsprechende Broschüre mit Karten und Berichten des Informations- und Beratungszentrums 
Hochwasservorsorge Rheinland-Pfalz und der Fortbildungsgesellschaft für 
Gewässerentwicklung mbH werden den Ortsbeiratsmitgliedern zur Verfügung gestellt. 
 
Herr Paulus informiert über die topographischen Gegebenheiten in Mainz-Laubenheim mit der 
Anmerkung, dass der Ortsbezirk eine sehr gut funktionierende Außengebietsentwässerung 
einschließlich des Wasserabflusses auf der Hangseite hat. 
 
Die in diesem Zusammenhang aus den Reihen des Ortsbeirates gestellten Fragen, nicht zuletzt 
hinsichtlich der Leitgräben und des Pumpwerkes, werden von Herrn Paulus ausführlich und 
zufriedenstellend beantwortet. 
 
Der Vorsitzende unterbricht kurz die Ortsbeiratssitzung, um auch den zahlreichen Bürgerinnen 
und Bürgern Gelegenheit zu geben, Fragen an Herrn Paulus zu richten. 
Diese werden ebenfalls umfangreich und zufriedenstellend beantwortet.  
 
Herr Paulus weist in diesem Zusammenhang darauf hin, dass auch hinsichtlich privater 
Grundstückentwässerungsfragen der Wirtschaftsbetrieb Mainz kostenlos zur Beratung zur 
Verfügung steht. 
 
Er teilt weiter mit, dass in absehbarer Zeit geplant ist, die Fließwege hinsichtlich Hochwasser 
bzw. Starkregenereignissen auch in digitaler Form abzubilden, damit rechtzeitig 
entsprechende Maßnahmen in die Wege geleitet werden können. 
 
Im Hinblick auf die vorgetragenen Bedenken, die Leitgräben seien zum Teil zugewachsen und 
entsprechende Wassermassen könnten nicht schnell genug abfließen, teilt Herr Paulus mit, 
dass vorgesehen ist, besonders den Röhricht usw. zweimal im Jahr (Frühsommer und Herbst) 
zurückzuschneiden bzw. zu mähen. 
 
Der Ortsbeirat legt großen Wert darauf, dass die Maßnahmen in entsprechender 
Regelmäßigkeit auch durchgeführt werden. 
 
Die übrigen aus den Reihen des Ortsbeirates gestellten Fragen werden von Herrn Paulus 
ausführlich und zufriedenstellend beantwortet. 
 
Der Vorsitzende bedankt sich für die Unterrichtung und die Beantwortung der gestellten 
Fragen.  
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Anträge                                                     
 
 
 

Punkt 2 Parksituation am Laubenheimer Friedhof (SPD) 
Vorlage: 0307/2019 

 
Der Antrag der SPD wird von dem Vorsitzenden verlesen und von Frau Kasten gemäß der 
Vorlage begründet. Sie hält einen Vor-Ort-Termin für dringend erforderlich. 
 
In diesem Zusammenhang bezeichnet Herr Dr. Hecht die Antwort der Verwaltung vom 
17.01.2019 zur Anfrage Nr. 1981/2018, die unter Punkt 8.1 behandelt wird, als „lapidar“ und 
weist ebenfalls auf die Notwendigkeit der Parkplätze am Friedhof hin.  
                                                                                                                                      
Ohne weitere Aussprache wird der Antrag einstimmig befürwortet.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 

Punkt 3 Barrierefreier Ausbau des Bahnhofs Mainz-Laubenheim (SPD) 
Vorlage: 0309/2019 

 
Dem Antrag der SPD, der von dem Vorsitzenden verlesen und von Frau Kasten gemäß der 
Vorlage begründet wird, stimmen die Ortsbeiratsmitglieder ohne weitere Aussprache 
einstimmig zu.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 

Punkt 4 Fluglärm (SPD, Grüne, ÖDP) 
Vorlage: 0310/2019 

 
Der gemeinsame Antrag von SPD, BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN und ÖDP wird von dem 
Vorsitzenden verlesen. 
 
Herr Dr. Hecht spricht von einem „Schaufensterantrag, keiner seriösen Politik, Unterstellungen 
und dem St.-Florians-Prinzip“. 
 
Nach der Auffassung von Herrn Quirin geht die Formulierung im Antrag in die falsche Richtung 
und die „Tonlage“ sei seiner Meinung nach ebenfalls falsch. Man könne den Antrag in dieser 
Art und Weise nicht mittragen.  
                                                                                                                                      
Der Antrag von Herrn Quirin auf Vertagung wird mit 6 Nein-Stimmen, 4 Ja-Stimmen 
bei einer Enthaltung abgelehnt. 
 
Dem vorliegenden Antrag wird mit 7 Ja-Stimmen, 2 Nein-Stimmen bei 2 Enthaltungen 
mehrheitlich zugestimmt.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 

Punkt 5 Beleuchtung des Radweges nach Mainz (SPD) 
Vorlage: 0311/2019 

 
Der Antrag der SPD wird von Frau Hecht unter Hinweis auf die Verkehrssicherheit und 
erhebliche Unfallgefahren, die eine durchgängige Beleuchtung notwendig machen, 
entsprechend begründet. 
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Herr Dr. Hecht weist auf die Kostenfrage hin und hält den Antrag angesichts der derzeitigen 
Haushaltslage für unrealistisch. Man sollte die Kosten und die Haushaltsdeckung im Rahmen 
eines Prüfantrages klären lassen. 
 
Herr Frings gibt zu bedenken, dass es derzeit preiswerte LED-Beleuchtungen gibt. 
Im Übrigen seien in Weisenau und in der Oberstadt bereits Anträge mit dem gleichen Ziel 
gestellt worden. 
 
Frau Müller hält eine Beleuchtung ebenfalls für zwingend notwendig.  
                                                                                                                                      
Einstimmig mit 10 Ja-Stimmen bei einer Enthaltung wird der Antrag befürwortet.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 6 Einrichtung eines Behindertenparkplatzes zum Zwecke des geschützten 

barrierefreien Zugangs zur Pfarrkirche Mariae-Heimsuchung (CDU) 
Vorlage: 0315/2019 

 
Der Antrag der CDU wird von dem Vorsitzenden verlesen und von Herrn Quirin gemäß der 
Vorlage begründet.  
                                                                                                                                      
Ohne weitere Diskussion stimmen die Ortsbeiratsmitglieder dem Antrag einstimmig zu mit der 
Anregung, auch dieses Thema im Rahmen des geplanten Ortstermins wegen der Parkplätze am 
Friedhof mit zu behandeln.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 7 Sachstand Neue Mitte Laubenheim (FDP) 

Vorlage: 0252/2019 
 
Zu der Anfrage der FDP liegt noch keine Stellungnahme der Verwaltung vor.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 8 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 8.1 Optimierung der Parkplatzsituation am Laubenheimer Friedhof  

(SPD, CDU, Grüne, FDP, ÖDP) 
Vorlage: 1981/2018 

 
Von der Anfrage und der Antwort der Verwaltung nehmen die Ortsbeiratsmitglieder Kenntnis 
mit dem Hinweis, dass sie diesbezüglich mit der Meinung der Verwaltung keinesfalls 
übereinstimmen und das Problem vor Ort geklärt werden sollte. 
 
Bei dem unter Punkt 2 der heutigen Tagesordnung gestellten Antrag der SPD 
(Vorlage 0307/2019) wurde bereits ein Ortstermin beantragt.  
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Punkt 8.2 Sportzentrum Laubenheim (SPD, CDU, Grüne, FDP, ÖDP) 
Vorlage: 1885/2018 

 
Von der Anfrage und der Stellungnahme der Verwaltung vom 30.01.2019 nehmen die 
Ortsbeiratsmitglieder Kenntnis. 
 
Herr Frings weist darauf hin, dass die Halleninnenbeleuchtung relativ dunkel ist und hier 
dringend eine bessere Ausleuchtung notwendig ist. 
 
Im Übrigen bedauert der Ortsbeirat, dass die Halle sich mittlerweile in einem so desolaten 
Zustand befindet und nicht rechtzeitig Sanierungen durchgeführt wurden. 
 
Herr Stampp bittet die Verwaltung, den Ortsbeirat über alle erforderlichen Schritte auf dem 
Laufenden zu halten.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 9 Sachstandsberichte 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 9.1 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0263/2018 CDU-Ortsbeiratsfraktion  

Mainz-Laubenheim; 
hier: Frühere Ladezone in der Oppenheimer-Straße/  
Kreuzung Wilhelm-Leuschner-Straße parksicher gestalten. 
Vorlage: 1258/2018 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Verwaltung vom 05.12.2018 zur Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 9.2 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0794/2018 CDU Ortsbeiratsfraktion  

Mainz-Laubenheim; 
hier: E-Bike Akku laden für eine Schorle 
Vorlage: 1397/2018 

 
Von dem Sachstandsbericht der Verwaltung vom 05.12.2018 nehmen die 
Ortsbeiratsmitglieder Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 9.3 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 1437/2018 FDP Ortsbeiratsfraktion  

Mainz-Laubenheim; 
hier: Verkehrsführung im Rothweg 
Vorlage: 1599/2018 

 
Den Sachstandsbericht der Verwaltung vom 05.12.2018 nehmen die Ortsbeiratsmitglieder zur 
Kenntnis.  
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Punkt 9.4 Sachstandsbericht zu Antrag 1907/2018 CDU, FDP, ÖDP,  
Ortsbeirat Mainz-Laubenheim; 
hier: Fluglärmmessung 
Vorlage: 0116/2019 

 
Von dem Sachstandsbericht der Verwaltung vom 18.01.2019 nehmen die 
Ortsbeiratsmitglieder Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 

Punkt 9.5 Sachstandsbericht zu Antrag 1838/2018 SPD, Ortsbeirat Mainz-Laubenheim 
hier: Barrierefreiheit in Mainz-Laubenheim 
Vorlage: 0131/2019 

 
Von dem Sachstandsbericht der Verwaltung vom 21.01.2019 nehmen die 
Ortsbeiratsmitglieder Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 

Punkt 9.6 Sachstandsbericht zu Antrag 1906/2018 CDU Ortsbeiratsfraktion  
Mainz-Laubenheim 
hier: Beleuchtung in der Unterführung der Autobahnauffahrt von der B9 
sowie die Beseitigung von Schlaglöchern/Unebenheiten 
Vorlage: 0224/2019 

 
Von dem Sachstandsbericht der Verwaltung vom 24.01.2019 nehmen die 
Ortsbeiratsmitglieder Kenntnis. 
 
Frau Kasten weist darauf hin, dass es sich hier um einen Fußweg zum neu geplanten Rheinufer 
handelt.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 

Punkt 9.7 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 1908/2018 CDU, FDP, ÖDP-
Ortsbeiratsfraktion Mainz-Laubenheim; 
hier: Car-Sharing in Mainz Laubenheim 
Vorlage: 0234/2019 

 
Von dem Sachstandsbericht der Verwaltung vom 28.01.2019 nehmen die 
Ortsbeiratsmitglieder Kenntnis. 
 
Herr Frings und Herr Quirin weisen darauf hin, dass auch das E-Car-Sharing gemeint ist und 
insbesondere auch die Infrastruktur stimmen muss. Es wird vor allem auch der 
Bahnhofsbereich als möglicher Standort genannt.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 

Punkt 10 Naturnahe Gestaltung des Rheinufers zwischen der Weisenauer Brücke  
und der B9-Wegeunterführung in der Gemarkung Laubenheim  
- Umsetzung der Naherholungskonzeption 
Vorlage: 2027/2018 

 
Der Beschlussvorlage der Verwaltung vom 15.01.2019 stimmen die Ortsbeiratsmitglieder ohne 
weitere Aussprache einstimmig zu.  
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Punkt 11 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
Punkt 11.1 Grüner Daumen Mainz 2018 
 
Die Ortsbeiratsmitglieder nehmen davon Kenntnis, dass die Preisverleihung im Wettbewerb 
„Grüner Daumen Mainz 2018“ am Donnerstag, 25.04.2019 um 19.30 Uhr in den 
Produktionsräumen der Gärtnerei im Grün- und Umweltamt, Geschw.-Scholl-Str. 4, stattfindet.  
 
 
Punkt 11.2 50 Jahre Eingemeindung 
 
Der Vorsitzende unterrichtet die Anwesenden über den derzeitigen Sachstand mit dem 
Hinweis, dass am 08.06.2019 im Rathaus ein Festakt hierzu stattfindet. 
 
Dabei dürfen neben dem Stadtvorstand, den Stadtratsmitgliedern und dem Ortsbeirat noch 20 
weitere Personen aus dem Ortsbezirk teilnehmen. Man werde sich im Rahmen der nächsten 
Koordinierungsgespräche mit dem „Historischen Arbeitskreis“ weiter mit dem Thema 
befassen. 
 
In diesem Zusammenhang bedankt er sich bei Herrn Quirin für die tatkräftige Unterstützung. 
Man werde den Ortsbeirat weiter auf dem Laufenden halten.  
 
 
Punkt 11.3 Situation im Laubenheimer Park 
 
Der Vorsitzende unterrichtet die Ortsbeiratsmitglieder darüber, dass im Hinblick auf 
vermuteten Drogenkonsum im Laubenheimer Park auch zwei Sozialarbeiter bzw. 
Sozialarbeiterinnen eingeschaltet wurden. 
 
Nach kurzer Aussprache kommen die Ortsbeiratsmitglieder überein, die Sozialarbeiterin, Frau 
Doreen Becker, zu diesem Thema einmal für die nächste Sitzung einzuladen.  
 
 
Punkt 11.4 Sachstand Schulneubau und Kindergärten 
 
In o. g. Angelegenheit nehmen die Ortsbeiratsmitglieder von einem Schreiben der 
Baudezernentin vom 06.02.2019 Kenntnis, das auf Wunsch des Vorsitzenden als Anlage der 
Niederschrift beigefügt wird. 
 
Herr Stampp hält es für dringend notwendig, das Ziel - zwei getrennte 
Hallennutzungsmöglichkeiten - nicht aus den Augen zu verlieren.  
 
 
Punkt 11.5 Graffiti am Bahnhof und in der Bahnunterführung 
 
Der Vorsitzende unterrichtet die Anwesenden darüber, dass die zwei noch freien Bereiche am 
Bahnhof in Kürze ebenfalls mit Graffiti gestaltet werden und hierfür 1.300,00 € zur Verfügung 
stehen. 
 
Die Ortsbeiratsmitglieder nehmen Kenntnis.  
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Punkt 12 Einwohnerfragestunde 
 
Frau Lege-Schmieg hat einen Fragenkatalog sowie Anregungen und Hinweise an den 
Vorsitzenden gerichtet und spricht sich für eine Veränderungssperre für den Ortskern aus, bis 
eine Erhaltungssatzung in Kraft ist. 
 
Es wird darauf hingewiesen, dass die Erhaltungssatzung in Arbeit ist. 
 
Der Vorsitzende wird das Schreiben den Ortsbeiratsmitgliedern zur Verfügung stellen und im 
Übrigen das persönliche Gespräch mit Frau Lege-Schmieg suchen.  
 
 
 
Ende der Sitzung: 19:50 Uhr 
 
 
 
 
 
 
gez. Gerhard Strotkötter gez. Hans-Willi Mohr 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
 
 
 
 
 
 
gez. Rosemarie Blaschek gez. Ulrich Frings 
........................................................... ............................................................ 
Urkundsperson Urkundsperson 
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